

# Los antifascistas de Italia, luchan unidos a los españoles, por su libertad y la del mundo

Frente a la Italia fascista, opositora y agresora, se alza la Italia libre, democrática, humana, justa; frente al espíritu de Mussolini, el de tantos hombres libres, conscientes de la gran obra ideológica de su pueblo, que con la conciencia en alto y el pensamiento por bandera, se lanzan a la lucha contra el esclavismo de los esclavistas.

Una cosa es Mussolini y otra bien distinta, totalmente distinta, el pueblo italiano, que se agita en protestas bajo el signo de la libertad.

Y que es bien distinto ese pueblo noble y grande, lo indican sus luchas; otros antifascistas, que lo representan por las armas, esos luchadores, que en suiza de su ideal, no vacilaron en acudir al lado del pueblo, a ofrendar su vida por la libertad de España y del mundo.

Frente a los "voluntarios" invasores de Mussolini, estos verdaderos voluntarios españoles, representación genuina del espíritu de la raza, hablan como lo hace este luchador, que ha escrito las cartas que a continuación reproducimos de "Il Popolo", de Luján.

Dice un este antifascista italiano, que se halla en el frente de Madrid: **La victoria es nuestra y está asegurada al porvenir**

Queridos compañeros: Un joven comunista tiene por suya la feliz noticia de que los jóvenes de Ticino de paso vienen a unirse para defender la propia libertad y la paz. En nuestro país, que lo queremos próspero y feliz, la guerra no se hace aún con todas las atrocidades que aquí, en el frente de Madrid. Pero la quietud y la paz, sin el trabajo y sin el pan, no es paz; sino guerra. No vive en paz el obrero mal pagado, el parado sin trabajo, que está forzado a sufrir también ellos y sus familias, sin esperanzas en el porvenir.

Es inútil hacerse ilusiones: nuestro futuro está en nuestras manos en la medida en que sepamos realizar la unión de toda la juventud. La juventud española, que hoy tiene el alto honor de defender la libertad de los pueblos contra la barbarie fascista, ha realizado su unión en las trincheras. El ejército por ciento de los combatientes de Madrid son jóvenes. Muchos son los que han caído por la defensa de la libertad; otros caerán mañana. Momento pero, ahora, la victoria es nuestra y está asegurada al porvenir.

El fascismo en España no ha pasado y no pasará. Ya en Guadalajara, las divisiones de "camisas negras" han tenido que morder el polvo. Cuando llegará ha sido la derrota de Mussolini y del fascismo italiano. Madrid no tardará en ser la tumba, no sólo del fascismo español, sino del de todo el mundo. Pero la guerra contra el fascismo no se hace solamente en el frente de Madrid, sino en todos los pueblos, comprendido nuestro Ticino. Los trabajadores ticineses no tienen ideología política que les impidan realizar la unión para la defensa del pan, de la libertad y de la paz, tan querida a todos los pueblos civilizados.

Al contrario, la juventud socialista y comunista tiende, con su unión bien estrecha, a trabajar con tenacidad para realizar la unión de toda la juventud.

Nosotros, jóvenes socialistas, comunistas y sin partido, que nos encontramos en el frente de Madrid, luchamos unidos con los jóvenes de todos los países y de todas las tendencias.

**Nuestra libertad es la de todos los pueblos de la libertad**

Como nosotros, antifascistas. Aprovechando una hora de tranquilidad, en las horas libres, a todos los jóvenes, antifascistas, de nuestra comunidad ticinesa, y a todos los días, "Il Popolo".

Seguimos atacando sin cesar al infame régimen internacional fascista, desde el momento en que, por la radio, se da a conocer sus planes.

Nuestros hermanos, familias, no se preocupen por nosotros.

de los primeros tiempos; se ha transformado en un Ejército disciplinado e invencible. Hoy tenemos cuadros de mando bien organizados y armamento; estamos bien ejercitados en el manejo de cualquier arma y tenemos una fe inquebrantable.

Aquí nos encontramos a pocos pasos del enemigo. De noche, al claro de luna y a lo largo de las trincheras, se habla con los fascistas, invitándoles a pasarse al Ejército de la Libertad; pero, obligados por la feroz disciplina que les imponen, callan. Pero, a pesar de todo, los fascistas desertan, vienen a nuestras filas, dándonos útiles informaciones del campo enemigo.

En este frente, los fascistas se encuentran en muy mala situación; están encerrados y tratan de abrirse paso para huir; pero nuestras valerosas fuerzas han tejido una red que nadie deshará.

Aseguro que su derrota es cierta, como lo ha sido en el frente de Guadalajara, Pozoblanco, etc. Llevaremos al triunfo, a la victoria, al pueblo español, amado por todo el mundo proletario.

Os diré, para terminar, que me encuentro con el compañero comandante Albertoni, el cual manda un saludo a todos los compañeros antifascistas que le han conocido.

Invito a todos los antifascistas a la solidaridad con los combatientes que luchan por la clase obrera española y del mundo, contra la infame serpiente fascista internacional.

Vuestro compañero...

**Los proletarios del mundo deben unirse para la victoria total**

Querido compañero: Mando mis afectuosos saludos para tí, para tu familia y para todos los compañeros de la colectividad.

Con alegría he recibido tu carta, donde he visto revelada, claramente manifestada, vuestra solidaridad con la heroica España republicana. Espero podréis hacer mucho por los combatientes que hoy defienden la causa de todos nosotros, trabajadores antifascistas.

Mientras te escribo, retumban las armas y, además, hablamos con los fascistas. Los resultados de este combate no los comunicaré en una próxima. Nuestras fuerzas hacen muchos progresos y los harán mayores hasta la victoria total.

Mi pensamiento está siempre con vosotros, porque sé que mi idea es la vuestra. Nosotros, los proletarios, debemos uniros por una victoria total en todo el mundo.

Yo deseo que todos los compañeros de la social colectividad hagan el esfuerzo necesario para ayudar al pueblo de España y para engrandecer más y más la sociedad del proletariado, que es el interés de los trabajadores. ¡Viva la victoria! Tu compañero...

**La clase media italiana, que ha sido sesion del fascismo**

GENOVA.—Los pasquines sobre las paredes de "Abajo el fascismo! Viva España Republicana!" se han extendido a los Centros Obreros de Sampierdarena, Sestri, Rivarolo.

En esos Centros fueron también distribuidos, en gran abundancia, manifestos invitando al pueblo a la solidaridad con España republicana e invitándole a manifestarse contra la política intervencionista del Gobierno italiano.

Entre los centenares de detenciones efectuadas en estos últimos tiempos, hay las de numerosos fascistas, pertenecientes a la clase media, lo que ha provocado un vivo descontento.

En una plaza del centro de la ciudad, varios grupos de fascistas que protestaban contra el hecho, han tenido conflictos violentos con otros grupos más afectos al "miedo" y la fuerza política. Resultaron dos personas heridas.

## Exposición de los Amigos de España Republicana en Ginebra

GINEBRA.—Se ha cerrado la exposición organizada por los "Amigos de España Republicana". Se había aplazado esta fecha a consecuencia de muchos que no habían podido visitar aún la interesante exposición de documentos relativos a la intervención extranjera en España, fotografías y carteles. Para celebrar la exposición y su éxito, y aprovechando la presencia en Ginebra de los Delegados a la Conferencia Internacional del Trabajo, los "Amigos de España" han organizado una reunión con el concurso de personalidades de la Conferencia Internacional, de periodistas internacionales y de la colonia española de Ginebra, entre las cuales la señora de Rivas Cherif, que representaba al cónsul general ausente; la señora María Martínez Sierra; el Delegado obrero de Méjico, Altamiras; el redactor de "Le Peuple" de París, señor Harmel y los Delegados españoles a la Conferencia Internacional. Fueron pronunciados discursos, en los que destacaron la agresión a España por las potencias anti-democráticas y la heroica resistencia del pueblo español, que tiene seguro el triunfo contra una coalición fascista internacional.

El redactor de "Le Peuple", señor Harmel, que ha vuelto hace días de España, manifestó su convicción en el triunfo de la República. El señor March, Delegado obrero, llevó a la cordial adhesión de los trabajadores mejicanos. Un periodista belga felicitó a los organizadores de la interesante exposición. El señor Lamonedá, Delegado del Gobierno Español a la Conferencia, habló de la defensa de la independencia española y de su triunfo que organizará la verdadera democracia.

Pascual Tomas dió las gracias a todos, destacando que, si la horrible guerra nos ha hecho perder muchos hermanos, nos ha hecho ganar, en cambio, bastantes amigos.

## Más tropas y armas italianas para Franco

París.—Noticias llegadas de La Spezia, confirman que el 30 del pasado mes de mayo salieron de este puerto con dirección a España rebelde, 350 "voluntarios" pertenecientes a cuerpos armados especializados.

El barco "Citta di Catania" cargó mercancías sospechosas. Se trata de armas destinadas a Franco, aún cuando en los embalajes no figuraba ningún rótulo.

Continúa la llegada de "voluntarios" que son concentrados en esta ciudad en espera de ser embarcados para España.

## Continúa la detención de obreros en Italia

Florenza.—Siguen la represión de todo aquel que manifiesta el menor descontento. Ha sido clausurado un círculo en el que se reunían oficiales y dibujos profesionales porque en él se "manifestaban tendencias masónicas".

Muchos obreros de la "Terzi" han sido detenidos dando ello lugar a que los mismos ingenieros y técnicos hayan protestado haciendo presente a las autoridades que la falta de estos operarios especializados es un gran inconveniente para llevar a la realidad los proyectos de producción bélica imprevistos por el Gobierno.

## Materiales eléctricos. Radio y accesorios Bombas y maquinaria para riegos

# CASA PICHÓ

UNICA EN EL RAMO

Pilas y atuch. la eléctrica  
Bombillos, planchas, estufas  
Pascual y Genís, 11  
VALENCIA

# PRENSA FACCIOSA

Quieren Salazar volver que se cicadizen nuestros heróes

De "A-B-C" de Sevilla:

"Con motivo del homenaje que una representación de los portugueses residentes en el Brasil, ha tributado al Estado Nuevo portugués, entre otros actos organizados en su honor en Lisboa, se han celebrado recepciones oficiales, con asistencia del Presidente de la República general Carmona, y el del Consejo señor Oliveira Salazar. En un discurso pronunciado por el ilustrado estadista, refiriéndose a la situación internacional, al abordar el problema de España, dijo textualmente: "Para nosotros, por encima de cualquier otro interés, se halla la vida y la independencia de la Nación portuguesa, ligada por su esencia y por su historia a la "civilización occidental", que igualmente nos cumple defender."

En otro de los párrafos, afirmó no blemente: "Y, sin embargo, si la mayor parte de los hombres prefiriesen a la realidad las ficciones, todos habrían de ver lo que desde el principio fue evidente para nuestro espíritu: a España y a toda la Europa Occidental, sin excepción alguna, sólo les había convenido una cosa: la victoria nacionalista, sin apoyos externos para vencedores o vencidos, seguida de aquel gobierno nacional, fuerte y ampliamente generoso, tan necesario para establecer el orden y para cicatrizar las heridas en el cuerpo lacerado de la noble nación española."

La noble nación española tiene, efectivamente, lacerado su cuerpo, pero no admite consulos de los hipócritas que unas veces actuaron de verdugos directos, de sus hijos, presos en las cárceles portuguesas, y otras, de cómplices de ese contrabando con que la dictadura de Carmona favorece a los que desde este lado de la frontera defienden la "civilización occidental", saqueando pueblos, matando mujeres y niños y entregando su Patria a la invasión.

## F. E. y la propiedad industrial

De "F. E.":

"La Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. de las JONS, se ha visto obligada a controlar los artículos comerciales que llevan las alegorías, insignias y colores de la bandera de Falange; debido a los innumerables abusos que por parte de algunos comerciantes e industriales se ven realizando. La Jefatura Nacional ha depositado las insignias y los colores de la bandera en el Registro de la Propiedad Industrial. Por lo tanto, esta Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda prohíbe terminantemente a todos los comerciantes e industriales la venta y fabricación de los referidos artículos sin la previa autorización de la misma. Para ello, y durante el plazo improrrogable de ocho días, a partir de la fecha de la publicación de este anuncio, los comerciantes solicitarán la correspondiente autorización y los industriales podrán pedir los informes necesarios para la misma en la Delegación Provincial de Propaganda Comercial, afecta a la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. de las JONS (Pabellón Domercq); todos los días laborables y durante las horas de cinco a siete."

Los comerciantes de la "zona liberada" cometen abusos y Falange les sale al paso, no para impedirlos, sino

para compartílos. En cuanto se les den de ella "la correspondiente autorización", ya será otra cosa.

La Jefatura de F. E. Tradicionalista de las JONS y de los escamones y de los italianos, ha registrado "los colores de la bandera" en el Registro de la Propiedad Industrial. Así debían hacerlo, tratándose, como se trata, de una industria.

Nunca creímos, ni nadie supuso, que el Registro, los colores y la bandera les sirviesen para algo más que para ser un negocio.

## Como en temporadas anteriores, pero con Hospital de evacuación

"Mondúriz Baleario.—La temporadaorada.—Próxima la temporada oficial de aguas y baños, y a fin de evitar molestias a los concurrentes, nos creemos en el deber de informar a nuestros lectores de que, aunque en el Gran Hotel del Establecimiento se halla instalado el Hospital de Evacuación, los hoteles del balneario abrieron sus puertas al público, como en temporadas anteriores."

Es que en temporadas anteriores se hallaba instalado el Hospital de evacuación en el Gran Hotel

## La delegación española regresa de la U. R. S. S.

Hoy, a las seis y media de la tarde, se celebró un acto en el domicilio social del Comité Nacional y Comité Local de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, al que fueron invitados los representantes de la Prensa. También asistieron otras personalidades, entre las que figuraba el Subsecretario de Propaganda.

Los delegados españoles, que durante un mes han convivido con el pueblo ruso, vienen excelentemente impresionados del desenvolvimiento político y económico de la Unión Soviética, recordando con honda emoción las innumerables muestras de afecto y su libertad que el proletariado de la U. R. S. S. ha dispensado a los representantes de la España republicana. La impresión de nuestros delegados va condensada en la nota que a continuación insertamos, firmada por todos los delegados.

U. R. S. S.—"De nuestro viaje por la Unión Soviética hemos sacado la impresión magnífica del estado de progreso que en todos los órdenes revela la U. R. S. S. y de su formidable construcción socialista, que da al pueblo ruso su felicidad y bienestar."

Hemos podido comprobar que el pueblo soviético es feliz y manifiesta en todas ocasiones su adhesión inquebrantable al régimen y a sus dirigentes, en especial a la persona del camarada Stalin.

Por otra parte, hemos tenido ocasión de admirar la pujanza de la Unión Soviética, que cuenta con un instrumento—el ejército rojo—, gracias al cual, el pueblo asegura el mantenimiento de su régimen revolucionario y de la paz frente a las asechanzas constantes del capitalismo y de los gobiernos fascistas. La U. R. S. S. es hoy la garantía de la paz y la libertad de los pueblos, y su esfuerzo generoso para cumplir esta misión, merece el agradecimiento de todos los hombres progresivos.

En el orden cultural, la U. R. S. S. es el único país del mundo en el que el pueblo tiene verdaderamente asegurado su derecho a la cultura y su superioridad, en este orden, mercede la admiración de todo el mundo.

Esta delegación ha experimentado en la Unión Soviética la emoción indescriptible de la solidaridad magnífica, efusiva y activa de aquel pueblo, que viendo en nosotros la representación genuina de la España que lucha contra el fascismo, nos ha testimoniado en todas partes su sincera más ferviente homenaje que nosotros transmitimos al pueblo español, a quien, en realidad, iba dirigida y a quien nosotros llevamos el orgullo.